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Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 54ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 20 DE SETEMBRO DE 2016 

DVD A45/2016 
 

Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Evilasio Santana Santos (Bahia), e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA a Ata 
da 53ª Sessão Ordinária, realizada em 15 de setembro de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 157/16 (9494) Resposta à Cota 32/2016, 
referente ao PLCM 91/2016, que denomina logradouros localizados no Núcleo Vila 
Gamboa [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 711/04 (9495) Retira prazo de urgência 
para apreciação do PL 36/2016, que denomina o próprio público Escola Municipal de 
Educação Ambiental Parque Tangará, a unidade educacional localizada no interior do 
Parque Escola [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 215/97B (9546) Solicita dilação do 
prazo de resposta da Cota 36/2016, referente ao PL 38/2016, do Executivo, que dispõe 
sobre os objetivos, competências, atribuições, composição e funcionamento do Conselho 
Municipal de Educação, por quinze dias [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. SEMASA 
13/16 (9489) Encaminha cópia do Edital de Pregão 68/2016 [CIENTE. AO 
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DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(9490) Encaminha cópia do Edital de Pregão 69/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE SERRA NEGRA (9544) Encaminha cópia da Moção n. 03/2016, de autoria do Vereador 
Nestor de Toledo Marchi [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SABESP (9491) Em atendimento à Lei 
Complementar 101/2000, Responsabilidade Fiscal, e com o objetivo de aprimorar as 
relações contratuais entre a Sabesp e o Município de Santo André, nos serviços de 
fornecimento de água, coleta e tratamento de esgotos, apresenta informações relevantes 
para a montagem e consecução das peças orçamentárias preconizadas pelos arts. 2º, 48 e 
60 da Lei 4.320 (Normas Gerais para a Elaboração e Controle dos Orçamentos) e arts. 4º, 
5º e 48 da Lei 101/00 – Responsabilidade Fiscal, bem como para as programações e 
execuções financeiras [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE 
INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 548/13 (9573) Indicação 
para remoção da árvore localizada na Rua das Hortências, defronte ao n. 178, Vila Helena; 
380/14 (9574) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua das 
Oliveiras, no Bairro Jardim; 2112/13 (9575) Indicação para repintura da faixa de segurança 
na Rua das Monções, altura dos números 816 e 910, Vila Guiomar. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 766/16 (9565) Indicação para remover a árvore 
localizada em frente ao n. 55 da Rua Congo, Parque Oratório; 590/13 (9566) Indicação 
para remoção urgente da árvore localizada na altura do n. 197 da Rua África, Parque 
Oratório; 678/13 (9567) Indicação para acionar operação tapa-buraco na altura do n. 58 da 
Rua Andorra, Vila Francisco Matarazzo; 3570/13 (9568) Requerimento de informações 
referentes às benfeitorias realizadas no campo distrital do RA, localizado na antiga Rua 
Seis, atual Pintassilgo s/n, Parque Miami; 2519/13 (9569) Indicação para operação tapa-
buraco entre os números 11 e 201 da Rua Itaipava, Parque Jaçatuba [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 576/16 
(9576) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua Moçambique com 
Avenida Oratório, Parque Oratório; 1424/14 (9577) Indicação para recapeamento asfáltico 
em toda extensão da Rua Tanger, Parque Oratório; 2728/13 (9578) Indicação para 
instalação de lombofaixa na Rua Adelmar Tavares, altura do n. 261, Vila Tibiriçá; 81/16 
(9579) Indicação para poda da árvore localizada em frente do n. 182 da Rua Itapera, 
Parque Jaçatuba; 3630/13 (9580) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Turiaçu, 
altura do n. 155, Vila Alice. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 137/13 (9553) Indicação para reconstrução da ponte sobre o Rio Apiaí, no final 
da Travessa Sensitivas, Vila Marina; 3119/13 (9554) Indicação para manutenção na sarjeta 
da Rua Adelpho Piagentini, altura dos números 230 e 252, Jardim Las Vegas; 3482/13 
(9555) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de policiamento 
ostensivo na Rua Antônio de Lima e adjacências, Jardim Bom Pastor; 233/15 (9556) 
Indicação para operação tapa-buraco na Rua Santa Efigênia, em frente ao n. 170, Santa 
Terezinha. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 105/13 
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(9557) Indicação para realização de desratização na Rua Procópio Ferreira, especialmente 
nas imediações do Parque da Juventude, Jardim Ipanema; 920/13 (9558) Indicação para 
limpeza do espelho d’água existente no Paço Municipal; 3482/13 (9559) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de intensificação do policiamento ostensivo 
no Jardim Ocara, especialmente na Rua Antônio de Lima; 765/16 (9560) Indicação para 
fiscalização do cronograma do serviço de varrição na Vila Tibiriçá e Jardim Ipanema; 
1423/13 (9561) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Cisplatina, especialmente no 
trecho compreendido entre os números 1390 e 2100, Vila Tibiriçá. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 769/16 (9588) Indicação para reforço 
na sinalização vertical e horizontal de trânsito, no cruzamento das Ruas Aloísio de Coimbra 
e Soares Sampaio, Jardim Monções; 960/15 (9589) Indicação para recapeamento asfáltico 
da Rua Lírio, entre os números 18, 21, 33 e proximidades, Parque Andreense; 3482/13 
(9590) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de rondas 
ostensivas na Rua Antônio de Lima, Jardim Ocara. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 914/14 (9596) Indicação para intimar o responsável pelo 
galpão sito na Rua Conceição n. 40, e terreno onde estão depositadas as caçambas na 
Rua Conceição, ao lado do n. 19, Vila Metalúrgica, para encerramento das atividades. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
767/16 (9570) Indicação para revitalização do parque localizado na altura do n. 29 da Rua 
Ímola, Capuava; 1437/14 (9571) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia 
de pedestres, lombofaixa, na altura do n. 1180 da Avenida Valentim Magalhães, próximo à 
esquina com a Rua Catarina Maia, Vila Progresso; 768/16 (9572) Indicação para 
implantação de área de embarque e desembarque escolar em frente à Unidade SESI – 
Prefeito Saladino. CONVOCADA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA nos termos do art. 99 e §§, 
do Regimento Interno, c/c com o parágrafo único do art. 28 da LOM, a ser realizada na 
Câmara Municipal, no dia 22 de setembro de 2016, logo após a realização da 55ª Sessão 
Ordinária, para apreciar em segunda discussão e votação as matérias aprovadas em 
primeira votação. Para tanto, convoca os vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Evilasio Santana Santos (Bahia), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana). Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 64/14 (9592) Indicação para término 
dos serviços de recuperação asfáltica na Rua Inverno, Bom Pastor; 497/15 (9593) 
Indicação para implantação de iluminação pública na Rua Antonio Cubas, Vila Guiomar, 
especialmente próximo ao ponto de ônibus localizado no número 40 da referida rua; 
1266/13 (9594) Requerimento com abaixo-assinado de interessados na alteração da 
“Praça Dr. Sérgio Cyrino” para “Parque Dr. Sérgio Cyrino”; 1334/13 (9595) Indicação para 
urgente regularização dos elevadores do Centro Hospitalar Municipal. Pela ordem, o 
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Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) solicita a palavra e inicia a 
justificativa de suas proposituras. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
informa que o Vereador Luiz Zacarias não poderá justificar suas proposituras, uma vez que 
elas foram protocoladas às 15h06min. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) esclarece que seu gabinete foi prejudicado, por causa da questão da 
chuva, tendo sido informado que não poderiam fazer indicações, nem requerimentos, 
porque os computadores estavam com problema, por causa da energia. Reafirma que foi 
informado, pela manhã, que os computadores não poderiam ser utilizados, em virtude de 
estarem molhados, assim como tinha problema de umidade no chão, o que considerou 
compreensível. Porém, depois foram informados que poderiam utilizar os computadores. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) indaga quem deu essa informação. O 
Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) esclarece que foi o pessoal da 
direção da Casa. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que esteve 
na Casa, às 8:00h, e estava tudo normal. JUSTIFICADA a ausência da Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), por problemas de saúde. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que considera 
absurdo o que ocorreu, uma vez que primeiro informaram que não poderiam utilizar os 
computadores, por problema no sistema e por ter chovido no gabinete, inundando todo o 
material do gabinete, molhando tudo, e informaram que não poderiam utilizar os 
computadores, depois informaram que poderiam utilizar os computadores. Entende que a 
Presidência precisa tomar ciência disso, porque ninguém pôde fazer uso dos 
computadores e invoca o art. 94, do Regimento Interno, para justificar suas proposituras, 
deixando registrado que discorda disso. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) invocando o art. 94, do Regimento Interno, reforça que os problemas causados 
pela chuva interromperam o trabalho durante um dia todo, sem poder trabalhar, tendo sido 
informado, hoje, pela manhã, que não poderiam fazer os requerimentos e indicações por 
causa disso. E, de repente, mais tarde, foi dito que poderiam utilizar os computadores, o 
que atrasou o trabalho. Entende que a Presidência deveria reconsiderar a questão do 
horário, pois foi uma eventualidade, oriunda do caos causado a seu gabinete. Pede que a 
Casa reveja essa questão, pois isso está atrapalhando o trabalho. Insiste para que o 
Presidente preste atenção ao que está dizendo, pois considera que não foi correta a 
atitude adotada pela Mesa. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) fala que 
não teve nenhuma informação a respeito. Ressalta que esteve na Casa, às 8:00h, e estava 
tudo normal. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) reafirma que 
inundou tudo e todo material, perdendo tudo. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) fala que, na sexta-feira, foi avisado para cobrir tudo. O Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que perdeu todo material em seu gabinete, por causa do 
alagamento causado, por falta de administração. Na sequência, justifica pedido de 
informações acerca do elevador que transporta os pacientes do Hospital Municipal que 
está desativado, causando problemas aos médicos e pacientes. Comenta também sobre a 
questão do ponto de ônibus da Rua Antonio Cubas, que está desativado há tempo. 
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Registra que os moradores da região do Valparaíso solicitam o fechamento do Parque Dr. 
Sérgio Cyrino da Silva, uma grande área de lazer, servindo de esconderijo de meliantes, e 
espera que o Governo Municipal feche a área, a fim de dar segurança aos moradores que 
utilizam a área. Outro pedido é de manutenção na iluminação na região da Vila Guiomar. 
E, também, pedido reforçando a questão de tapa-buraco na cidade. Comenta que há 10 
vans da Saúde estacionadas no Tiro de Guerra, na Rua Silveiras, sem serem utilizadas, 
por falta de cumprimento de contrato por parte da empresa, enquanto a população 
necessita da assistência. Reforça a falta de medicação nos postos de saúde, inclusive 
medicação básica, numa demonstração de total descaso, como nunca antes. Fala também 
da falta de vaga no CHM, com pessoas no corredor à espera de vaga em UTI, o que causa 
grande sofrimento às pessoas, inclusive àquelas que sofrem acidente e aguardam a 
chegada de material para fazer cirurgia. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 149/13 (9562) Indicação 
para modificação no trânsito, com a construção de lombofaixa, entre as Ruas Alba Frota e 
Gen. Rui Carneiro, Vila Pires. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 2481/13 (9552) Indicação para poda ou remoção da árvore localizada na Rua 
Paracatu, Parque Erasmo Assunção. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 47/16 (9581) Requerimento de informações sobre a convocação dos 
aprovados no concurso público para a Guarda Municipal de Santo André; 392/13 (9582) 
Indicação para implantação de lombofaixa ou outro tipo de redutor de velocidade na Rua 
Ituiutaba, altura do n. 07, Jardim Cristiane; 1423/13 (9583) Indicação para remoção da 
árvore existente defronte ao n. 634 da Rua Cisplatina, Vila Pires. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 910/13 (9584) Indicação para 
pavimentação asfáltica na Avenida Martim Francisco, desde o n. 2203 até a Avenida 
Sapopemba, Jardim Utinga; 1348/13 (9585) Indicação para implantação de redutor de 
velocidade, tipo lombofaixa, na Avenida Sapopemba, altura do n. 1227, Jardim Utinga; 
910/13 (9586) Indicação para implementação de sinalização a fim de coibir infração na 
Avenida Martim Francisco, no trecho compreendido entre o n. 2223 até a Avenida 
Sapopemba, Jardim Utinga; 2727/13 (9587) Indicação para revitalização de escadaria, com 
padronização dos degraus, melhoria da iluminação e colocação de corrimão na Rua Barão 
de Loreto, Viela 3, Condomínio Maracanã. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 3189/13 (9591) Indicação para retirada da árvore localizada na 
Rua Guariba, altura do n. 491, Recreio da Borda do Campo. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 658/16 (9563) Requerimento de informações 
sobre a cobrança da nova taxa para recolher animais mortos, instituída pelo Semasa, que 
passou a vigorar, a partir de 1º de julho (Portaria 314/2016), conforme publicação no Jornal 
“Diário do Grande ABC, no dia 16 de setembro p.p.; 1388/14 (9564) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores que solicitam realocação de poste da rede de distribuição 
de energia, localizado defronte ao n. 42 da Rua Santa Monica, Vila Gilda. DIVERSOS 
VEREADORES DIVERSOS VEREADORES 527/13 (9597) Requerimento visando a incluir 
na Ordem do Dia da presente Sessão o PLCM 95/16 e PLCM 99/16. Após a leitura, as 
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Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e cita publicação em jornal de grande circulação 
acerca da cobrança por parte do Semasa para recolher animais mortos. Fala da falta de 
água na cidade e também da varrição das ruas, além da cobrança de ar nas contas de 
água, e a população ainda tem de pagar taxa, de R$30 ou R$60, dependendo do tamanho 
e peso do animal. Assevera que a população não tem nada a ver com a dívida do Semasa. 
Fala das diversas taxas que são criadas frequentemente e, agora, criaram a taxa para 
recolher animais, sendo que já existe um contrato do Semasa para fazer esse tipo de 
serviço, onde uma empresa recebe para fazê-lo. Considera abusiva a cobrança de mais 
essa taxa. Pede ajuda da Casa para averiguar o assunto, acreditando que talvez o prefeito 
nem saiba de tal cobrança. Às 15h37min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMB PSB 
SD PSD PV PPS PT PTB PRB PMN DEM]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) – Fala que com a proximidade das eleições, observam-se âmagos 
mais acelerados, na intenção de parecer que aquilo é o melhor, porém, entende que a 
população está ficando escaldada, diante de uma forma utilizada que não traz respostas 
para o clamor das pessoas que pagam seus impostos, cada dia mais arrochados, vendo o 
serviço público cada dia mais ineficiente. Comenta que sempre percorreu a cidade, 
visitando in loco os problemas, formulando pedidos a fim de solucioná-los. Fala que a 
população está cansada de tanta dificuldade, em virtude da falta de emprego para os 
jovens, falta de educação adequada a crianças, jovens e adultos, e falta de atendimento 
médico. Entende que quem ocupa um cargo político é também um servidor público. 
Lamenta que os pedidos de serviços não sejam atendidos, como, por exemplo, poda de 
árvores ou árvores infestadas de cupim, problema na saúde, na segurança. Salienta que é 
necessário pensar na política voltada às pessoas e não em benefício próprio. Defende que 
as pessoas tenham trabalho e vivam bem na cidade. Comenta seu trabalho para o 
policiamento de fronteira e fortalecimento da Guarda Municipal. Fala também da falta de 
água que afeta os moradores, em especial do Jardim Santo Alberto e Parque Novo 
Oratório, cujos moradores antes pagavam R$80 e, agora, a conta beira R$1.300. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Agradece ao 
candidato Paulinho Serra pelo material confeccionado e que está sendo distribuído na 
cidade, relatando o trabalho realizado frente à Secretaria de Obras e Serviços Públicos e 
as implantações que foram feitas, porém, alegando que, devido a sua insatisfação com o 
modelo de gestão, desligou-se do cargo. Registra que, na verdade, o candidato Paulinho 
Serra divulgou as realizações do governo Carlos Grana, como se fossem de sua autoria, 
pois era o secretário de Obras, porém, o prefeito é Carlos Grana, e o secretário seguia as 
orientações e o plano de governo do prefeito, e, não tendo nada a apresentar como 
realização própria, coloca as realizações do governo Carlos Grana, como se fossem suas, 
tais como: corredores de ônibus, ciclofaixa de lazer, Programa de Ação Imediata no 
Trânsito – Pait, e os aplicativos CittaMobi e Vaga Inteligente, modernização dos Parques 
Celso Daniel e Pignatari, Programa de Modernização de Iluminação Pública, Corredor 
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Verde da Avenida das Nações e Avenida Adriático, porém, constavam do plano de governo 
do prefeito Carlos Grana e as fez sob orientação do prefeito. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Agradece também ao Vereador Araujo por 
ter colocado várias vezes o número 45 na televisão. Lembra que antes de o Paulinho ser 
candidato, ouviam elogios ao então secretário, a menos que algo desse errado, porque aí 
a culpa era do Paulinho ao passo que, quando dá certo, é por mérito do prefeito. Lembra 
que quando houve o problema no corredor de ônibus da Rua Carijós, os vereadores 
bateram no secretário, mas deveriam ter criticado o prefeito, que, segundo o vereador, é a 
quem cabe o mérito. Fala que viu material de alguns vereadores, inclusive do PT, 
apontando vários feitos, porém, diante do que foi dito, deveriam render graças apenas ao 
prefeito. Deixa claro que não aceitaria ser secretário para ser pau-mandado, pois entende 
que o secretário tem de ter iniciativa e o prefeito tem de dar autonomia. Lembra que o 
secretário de Saúde não cumpriu as promessas feitas com relação ao posto de saúde do 
Bangu. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) – Comenta 
a fala do Vereador Toninho de Jesus, sobre alteração do procedimento alterado em 1º de 
julho aos moradores que reclamam da regra implantada sobre a cobrança de coleta de 
animais em residências, criando três critérios para cobrança da taxa. Comenta momento 
de dificuldade por que passa o país, em virtude do desemprego criado pelo Governo 
Dilma, e por falta de investimentos internacionais e grande demissão por parte das 
empresas, por não conseguirem vender o que produzem. E, em vez de incentivar e ajudar 
a população, em especial com os desempregados, que não tem remédio, não tem 
atendimento médico, remédio e desemprego, o Governo Municipal cria mais tributos para 
que os munícipes paguem ainda mais. Critica o alto custo da água, o alto custo do 
recolhimento do lixo e da cobrança alta das obras, por falta de administração ou de 
capacidade para fazê-la. Registra que não votou nenhum aumento de água, nem aumento 
de lixo, tampouco criação de cobrança de taxa de coleta de animais e repudia essas 
cobranças incabíveis, pois os munícipes precisam de ajuda e não de aumento de tributos. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Considera importante o tema tratado. Lembra que Paulinho Serra já foi vereador, é uma 
pessoa correta e grande amigo. Reconhece que o Paulinho trabalhou no Governo Carlos 
Grana e tudo que fez como secretário foram demandas do governo e estavam no plano de 
governo, e as fez atendendo ao pedido do prefeito. Orienta o Sr. Paulinho a tomar alguns 
cuidados com o que escreve nos panfletos de campanha, pois as realizações citadas eram 
todas do projeto do Governo Carlos Grana, tendo ele sido uma peça para o cumprimento 
do plano de governo. Sobre a falta de água, lembra muita reclamação que foi feita, lembra 
falta de água que é fruto da redução do volume de água enviada para a cidade, que antes 
era de 1,900 milhão m³, por minuto, e, após reclamação, alegando que era crime o corte 
da água para a cidade, a Sabesp fez dois aumentos da demanda de água para Santo 
André e, hoje, está praticamente minimizado o problema, com o envio de 2,120 milhões de 
litros, por minuto. Na sequência, parabeniza o Esporte Clube Santo André, que completou 
49 anos de existência, e homenageia a Diretoria, esperando que, no próximo ano, dispute 
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o campeonato paulista. Lembra que o ex-prefeito destruiu o estádio, mas o prefeito Carlos 
Grana está refazendo o estádio e está contratando iluminação e dois elevadores. 
Finalizando, comenta que há 11 vetos na pauta e um projeto do Executivo, razão pela qual 
solicitou ao presidente que convocasse sessão extraordinária, a fim de limpar a pauta, e 
espera que os vereadores apoiem o projeto dando maior prazo para regularização de 
construção irregular, cujo prazo termina no próximo dia 27, e há muitos processos para 
serem analisados, além de muitos outros a ingressarem com o pedido de regularização. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Considera 
interessante o tema levantado pelo Vereador Araujo, pois, em período eleitoral, deparamo-
nos com materiais impressos dos candidatos a prefeito ou vereador que extrapolam os 
limites de competência de cada um, com propostas que não competem ao município e, 
sim, ao Governo do Estado ou ao Congresso Nacional e entende que isso ocorra em 
virtude de a estrutura jurídica do país ser complexa, dificultando estabelecer competências. 
Inclusive, é sabido que os vereadores não ordenam despesas, com exceção das emendas 
parlamentares que carimbam parcela do Orçamento para determinadas intervenções, mas 
articulam, cobram, pressionam, sugerem, mas não executam, pois é ao Chefe do 
Executivo que compete essa função. Considera que os candidatos deveriam ter mais 
humildade na hora de divulgar suas ações, porque, mesmo no momento de crise, o 
Prefeito Carlos Grana realizou muitas intervenções na cidade, como Bilhete Único, Passe 
Livre Estudantil, obras de estrutura nas unidades básicas de saúde e nos hospitais, 
intervenções no trânsito, melhoria na mobilidade urbana, e, na área de segurança pública, 
dobrou o número de câmeras de videomonitoramento, substituindo a iluminação pública 
por lâmpadas de LED. Ressalta que o prefeito nunca fugiu de sua responsabilidade, 
assumindo suas falhas. Registra que o candidato citado pelo Vereador Araujo atribui a si 
uma série de realizações, quando, em alguns momentos, quis criticar uma política que ele 
próprio implementou. Exemplifica com a resposta dada ao questionamento, durante 
debate, sobre o valor empenhado para a realização das ciclofaixas, quando criticou o valor, 
esquecendo que foi ele que realizou a licitação para a referida implementação. Finalizando, 
considera falta de humildade do ex-secretário, por não reconhecer que se algumas ações 
foram realizadas foi por ter tido a oportunidade concedida pelo Prefeito Carlos Grana. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia lembrando que 
também foi secretário municipal, assim como o Vereador Araujo. Salienta que prefeito, 
governador e presidente não têm condições de dominar todas as áreas, por isso escolhem 
as melhores pessoas dentro de seu grupo político e na sociedade, dispostas a colaborar 
com a cidade, por uma questão de gestão. Imagina que por isso Paulo Serra foi escolhido 
para ser secretário, pela sua capacidade e condições intelectuais, porém, o mérito é de 
quem escolhe, assim como o ônus da escolha também. Fala que foi secretário de 
Segurança, na gestão do Prefeito Celso Daniel, o qual reconhecia não ter experiência na 
área de Segurança, e, como secretário, fez muito pelo setor. Entende que o mérito de 
Celso foi tê-lo nomeado, dado liberdade e ratificado seus projetos, porém, tais projetos não 
foram criados pelo prefeito e, sim, pelo secretário. Entende que a fala do Vereador Araujo 
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tem lógica e faz parte do jogo político, porém, a sociedade tem de entender que não tem 
como um secretário ser secretário sozinho, se o prefeito não o nomeasse, assim como não 
tem como um prefeito fazer tudo na cidade, se não tiver gente competente e experiente, e 
Paulinho Serra foi uma pessoa escolhida com competência e capacidade, e realizou 
grande trabalho, pois, se não fosse assim, o prefeito não precisaria nomear tantos 
secretários, o que seria uma grande economia para o município. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera absurda a cobrança de 
taxa para recolhimento de animais mortos na cidade, pois o Semasa sempre prestou esse 
serviço. Teme que essa cobrança provoque o descarte desses animais nas praças, 
córregos e rios, pois o povo já não tem condições de pagar a conta do Semasa em virtude 
de taxas e valores absurdos cobrados. Atribui o corte de água ao não pagamento do 
Semasa à Sabesp, avolumando mais e mais a dívida do município. Acredita que tal 
cobrança seja uma manifestação de desespero do prefeito e uma tentativa de arrecadar 
mais recursos financeiros. Sobre a fala do Vereador Araujo com relação ao Paulinho Serra, 
agradece pela propaganda que fez ao candidato, pois permitiu que o povo soubesse das 
realizações e participações do ex-secretário. Lembra que o Vereador Araujo foi secretário 
e, na época do Prefeito Dr. Brandão, pavimentou a Vila Palmares, o que demonstra a 
importância de um secretário ao governo. Registra novamente o abandono da área da 
Saúde na cidade de Santo André, cuja responsabilidade entende ser do secretário e do 
prefeito. Entende que a taxa criada pelo Semasa para recolher animais mortos também 
seja do conhecimento do prefeito, e não apenas do secretário. Fala também das obras 
paradas na cidade, na questão da Educação, citando que a obra do Ginásio de Esportes 
da Vila Sacadura Cabral está parada, há quatro anos, e agora o prefeito faz sua 
propaganda prometendo a construção. Fala que por falta de gestão o posto de saúde da 
Vila Palmares e do Bangu estão abandonados, assim como o hospital da Vila Luzita. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta a fala do Vereador Bahia, 
que disse que enviou uma emenda e, agora, um pré-candidato tenta assumir a autoria. 
Fala que, há dois meses, abriu mão do duodécimo da Câmara, no valor de R$2,800 
milhões, e cedeu o valor ao Governo, atendendo solicitação do Governo, a fim de 
contemplar as entidades indicadas pelos vereadores, porém, não sabe precisar se todas 
as entidades foram contempladas. Não sabe dizer o que acontecerá se o candidato Aidan 
assumir a prefeitura. Fala que empresários vieram reclamar que não recebem nem verba 
carimbada. Teme que falte papel higiênico na Saúde e na Educação. Fala que foi 
procurado, porque nenhuma empresa que fornece suco de uva tem recebido pagamento. 
Indaga o que está sendo feito com o dinheiro pago pelo munícipe. Vê a possibilidade de os 
vereadores não serem contemplados antes da eleição, o que prejudicaria a todos. Na 
sequência, pede desculpas aos vereadores pelo infortúnio da reforma, reforma que tinha 
previsão para acabar ontem, de acordo com o cronograma feito com a empresa, porém, 
quando removeram a laje, encontraram outra laje, e uma terceira laje não poderia ser feita, 
senão implodiria a Câmara. Fala que fizeram a laje, a impermeabilização e colocaram 
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concreto. E, outra empresa, em vez de remover a laje, colocou outra impermeabilização e 
outra laje em cima. Registra que abrirá sindicância para apurar o caso. Reconhece que 
não é técnico e fala que o então presidente Donizeti Pereira lhe deixou a sequência da 
obra de fortalecimento da coluna da Câmara. Reitera pedido de desculpa aos vereadores e 
fala que estão vendo outros espaços, se acontecer algum problema nos gabinetes. 
Esclarece que o aditivo foi de 23,95% e não de 36%. Acredita que, no máximo em 30 dias, 
estarão com a laje impermeabilizada e a obra concluída de maneira correta. Complementa 
que o aditivo de 23,95% ao contrato foi necessário, em virtude da situação encontrada. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Reforça 
requerimento acerca da cobrança da taxa implantada para recolhimento de animais mortos 
na cidade. Indaga de quem o Semasa cobrará para retirar os cachorros mortos dos 
mendigos que vivem na rua. Aparte: Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). 
Considera cara e absurda a taxa instituída, sendo R$30 para animais de pequeno porte e 
R$70 para animais de médio porte. Indaga ainda se a população pagará pela água ou pelo 
animal que morrer. Acredita que 90% abandonarão o animal morto pelas esquinas, 
acarretando sujeira na rua e prejudicando o meio ambiente, além de consequências na 
saúde pública. Reclama que não há mais campanha efetiva para vacinação dos cães, 
como era feito antigamente. Acredita que a criação de mais taxas seja por causa da dívida 
do Semasa, porém, o povo não aguenta mais pagar taxas e impostos, pois não vê o valor 
pago revertido em melhorias na cidade. Às 16h38min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 36/16, protocolo 006986, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que denomina o próprio público Escola Municipal de Educação Ambiental Parque Tangará, 
a unidade educacional localizada no interior do Parque Escola. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 711/04 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 72/16, protocolo 007791, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 78/13, que proíbe a cobrança pelo uso do 
estacionamento de veículos em estabelecimentos hospitalares. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.543/13 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
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contrário.] [REIJEITADO O VETO POR QUATRO VOTOS FAVORÁVEIS: José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) E 
QUATORZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – ausência 
justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 75/16, protocolo 007794, referente ao PROJETO DE LEI CM 31/15, que 
dispõe sobre a isenção de pagamento das taxas com realização de velório e sepultamento, 
nos cemitérios do município, aos doadores de órgãos ou tecidos. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.876/09 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer 
verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), contrário.] [REJEITADO O VETO POR CINCO VOTOS FAVORÁVEIS: José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) E DOZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – ausência justificada, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
e José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - Discussão ADIADA e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 76/16, protocolo 007795, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 43/15, que visa a revogar a Lei nº 7.735, de 21 de outubro de 1998, que institui no 
âmbinto do Município de Santo André a feira de troca de livros escolares. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 3.560/13 - quorum: M.A. p/ rej. 
[Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos 
(Bahia), contrário.] Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
registra seu voto não. [REJEITADO POR UM VOTO FAVORÁVEL: José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho) E DEZOITO VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de 
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Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – ausência justificada e Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. ITEM 5º - Discussão ADIADA e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 77/16, protocolo 007799, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 63/15, que autoriza o Poder Executivo municipal a celebrar convênio com associações, 
ONG’s protetoras de animais e/ou entidades que realizem atendimentos veterinários, a fim 
de instituir a Campanha “Veterinário no Bairro”, que consiste no controle populacional de 
cães e gatos. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 690/15 - 
quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio 
Santana Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
– ausência justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - Discussão ADIADA e votação do VETO PARCIAL 
ao Autógrafo nº 80/16, protocolo 007798, referente ao PROJETO DE LEI CM 107/15, que 
dispõe sobre o acesso às informações sobre bens imóveis cadastrados no Município de 
Santo André, perante as Secretarias de Finanças e de Controle Urbano e Habitação. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.101/15 - quorum: 
M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
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Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
– ausência justificada, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 100/16, protocolo 007793, referente ao PROJETO DE LEI CM 110/15, que 
dispõe sobre a permissão da permanência, alojamento e manutenção de pelo menos um 
gato e/ou cachorro de pequeno e/ou médio porte em imóveis particulares, inclusive os 
pertencentes a condomínios, conjuntos habitacionais, núcleos habitacionais, de qualquer 
natureza, em suas respectivas unidades autônomas. PENDENTE de parecer da Comissão 
de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.119/15 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão 
de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO 
POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio 
Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
– ausência justificada e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. ITEM 8º - 
Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 85/16, protocolo 007796, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 09/16, que visa a alterar o caput do art. 1º da Lei nº 
9.792/15, que institui no âmbito do Município de Santo André a realização de feiras de 
adoção de cães e gatos na Rua Coronel Oliveira Lima e dá outras providências. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.302/12 - quorum: 
M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
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(Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) – ausência justificada e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite)]. ITEM 9º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 86/16, 
protocolo 007792, referente ao PROJETO DE LEI CM 18/16, que cria o Programa 
Municipal de Saúde Vocal e Auditiva aos professores e integrantes do quadro do 
magistério e do quadro de apoio da rede municipal de ensino. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 50/06A - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
contrário.] [REJEITADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) – ausência justificada e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite)]. ITEM 10 - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 88/16, 
protocolo 007800, referente ao PROJETO DE LEI CM 21/16, que cria o sistema de 
utilização de águas pluviais nos prédios públicos municipais. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 113/16 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: 
Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), 
contrário.] [REJEITADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
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Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) – ausência justificada e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite)]. ITEM 11 - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 92/16, 
protocolo 007790, referente ao PROJETO DE LEI CM 28/16, que altera a Lei nº 8.151, de 
28 de dezembro de 2000, que dispõe sobre a cobrança da taxa de limpeza pública. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 2.318/00 - quorum: 
M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Evilasio Santana 
Santos (Bahia), contrário.] ITEM 12 - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 95/16, protocolo 007797, referente ao PROJETO DE LEI CM 39/16, que 
dispõe sobre critérios para a contratação de fornecedores na forma da Lei da Ficha Limpa 
(Lei Federal nº 135/2010). PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO 
N.º 211/16 - quorum: M.A. p/ rej. [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
contrário; Evilasio Santana Santos (Bahia), contrário.] [REJEITADO POR DEZENOVE 
VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – ausência justificada e Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite)]. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) lembra que teve uma inclusão na Ordem do Dia de dois 
projetos. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que não pôde ser 
incluso, porque o relator não assinou. O Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho 
– Montorinho) assevera que o Item 2º, da anistia, está em ordem, e que o Item 1º da 
inclusão é que não está em ordem, porque falta o voto do relator. APROVADOS, em bloco, 
a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos 
lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, bem os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da 49ª SO, da 50ª SO, da 51ª SO, da 52ª SO e da 53ª SO, com exceção do 
Protocolo 9080, do Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), dos Protocolos 
9396, 9397, 9398, 9032, 9465 e 9590, do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), e dos Protocolos 9028, 9027, 9120, 9410 e 9481, da Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), que foram REJEITADOS, em virtude da 



813 
 

Ata da 54ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ausência dos autores. O Protocolo 9290, do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), e o Protocolo 9568, do Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia), não 
foram apreciados. Quando da aprovação dos Protocolos 9461, 9254 e 9404, Votos de 
Pesar, observou-se um minuto de silêncio em homenagem póstuma. Às 17h23min, passa-
se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Inicia registrando a presença do Vereador Tonho Lagoa, além do Presidente Ronaldo de 
Castro, entendendo que os demais colegas têm afazeres e muitos estão envolvidos na 
campanha pela reeleição. Fala que, hoje, recebeu, com felicidade, o burburinho de que 
uma pesquisa feita na Região do ABC, mais especificamente em Santo André, São 
Bernardo e São Caetano, aponta algo que tem percebido, desde janeiro, quando começou 
a trazer para a cidade um modelo de apresentar à população um projeto realmente 
diferenciado, que possa conversar com o povo, tendo tempo para ouvir, em vez de muito 
falar, como é a prática costumeira, sem recorrer ao modelo de churrascadas das 
campanhas caras. Lamenta que a situação da cidade de Santo André esteja sangrando 
bastante por falta de entendimento dos que ocupam o posto de prefeito e também por falta 
de entendimento dos que tiveram a oportunidade de gerir a cidade, porém, sem nenhuma 
noção de gerenciamento, de administração, terminaram por levar a cidade ao caos na 
Saúde, Educação, Desenvolvimento Econômico e Segurança. Lembra que Santo André 
era a cidade mais tranquila do ABC e, hoje, é a mais violenta, que, desde 2001, ocupa 
essa triste referência na escala de violência, em virtude de homicídios, latrocínios, roubos 
e estupros. Acredita que principalmente os descasos e desmandos na área econômica tem 
trazido toda sorte de dificuldade para a população que ganha sua vida a duras penas, mas, 
em especial a violência contra a mulher tem ligação direta com a conservação da cidade, 
pois as ruas estão escuras, a cidade está suja, mal cuidada, com terrenos abandonados, 
falta de monitoramento eletrônico, o que favorece a ação de estupradores. Na Educação, 
31.600 alunos da rede pública não receberam o uniforme e recebem merenda raquítica – 
bolacha maisena e caneca de leite, além de terem de levar lápis, caderno e folhas de 
sulfite para a escola, em que pese o gasto feito, o ano passado, pelo secretário, que 
gastou R$7 milhões na compra de material, quase sete vezes mais do que se tivesse 
seguido a Ata de Registro de Preços do Ministério da Educação e Cultura. Na Saúde, 
registra que a espera para passar por especialista é de um ano e meio, ficando depois por 
mais um ano e meio aguardando para fazer exames, acarretando doenças nas pessoas 
que depois necessitam de atendimento hospitalar, o que demonstra que a cidade não 
investe na prevenção, acarretando maiores gastos na correção da saúde. Cita exemplos 
de locais que investem na prevenção. Lembra que um prefeito que era médico mandou a 
Saúde para a UTI, já um prefeito sindicalista manda as empresas embora e acaba com o 
trabalho na cidade. Fala que não dá para querer resultados diferentes, votando nas 
mesmas pessoas e que, hoje, vivemos uma cruzada cívica na cidade, pois todo esquema 
de corrupção e falcatrua instalado no país, infelizmente, nasceu na cidade de Santo André, 
haja vista a época do ex-prefeito Celso Daniel. Conclama a população a prestar atenção a 
esta época de eleição, onde muitos se apropriam do que é de todos e, em busca do voto 
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dos desvalidos, dos que estão em situação vulnerável, oferecem ajuda prática às famílias 
carentes e fazem com que essas famílias se sintam em débito e votem nesses que 
prestaram tal ajuda. Finaliza dizendo que espera que esta cidade tenha um bom recomeço. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara 
encerrada a presente sessão, às dezessete horas e trinta e oito minutos. Eu, Meyri 
Eloisa Pincerato, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 

 
Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


